



Notas relevantes del sector

27 MAYO 2025

En pausa las contrataciones en la Industria Maquiladora

Las medidas arancelarias continúan impactando en los diferentes sectores de la economía, sobre todo en el de exportación y en lo que va del año, las exportaciones han sufrido una contracción mínima del 5% en comparación con el mismo periodo del año pasado, dio a conocer el presidente de index Mexicali, Salvador Maese.

<https://elimparcial-elimparcial-prod.web.arc-cdn.net/mxl/mexicali/2025/05/27/en-pausa-las-contrataciones-en-la-industria-maquiladora/>

Mireles y Núñez brillaron en la carrera Index 2025

César Mireles junto con Laura Núñez fueron los máximos ganadores de la 16 edición de la carrera atlética index 2025, la cual tuvo salida y meta en la Reconext Planta 1. Con una temperatura de 19 grados y viento de cinco kilómetros por hora, mil 500 corredores se dieron cita para cumplir los recorridos de cinco y dos mil metros.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/05/26/mireles-y-nunez-brillaron-en-la-carrera-index-2025/>

Claridad en aranceles impulsaría el nearshoring: Index Querétaro

El presidente de la Asociación de Industria de Exportación de Querétaro, A.C. (Index), Enrique Quezada Ojeda, consideró que si bien los ajustes en las tarifas impactan en la tendencia del nearshoring, no ha habido mayor repercusión.

<https://www.eleconomista.com.mx/estados/claridad-aranceles-impulsaria-nearshoring-index-queretaro-20250506-757890.html>

Urge atender seguridad e infraestructura para concretar polo de desarrollo en Ciudad Juárez: Index

Teresa Delgado, consejera nacional de Index Juárez, señaló que para poder concretar el polo de desarrollo que se pretende implementar en esta frontera, es necesario primero atender los temas de seguridad pública, así como de infraestructura operativa.

<https://oem.com.mx/elheraldodejuarez/local/urge-atender-seguridad-e-infraestructura-para-concretar-polo-de-desarrollo-en-ciudad-juarez-index-23778220>

<https://netnoticias.mx/juarez/buscan-empresarios-detalles-del-polo-de-bienestar-para-potenciar-inversion>

Aún sin conocer causas del incendio en parque industrial: INDEX

Aún no se han dado a conocer las causas del siniestro suscitado en un parque industrial el pasado domingo, en donde la empresa Mexicali Plasti tuvo pérdidas totales, sin embargo, es necesario proteger los derechos de los trabajadores, al estar sujeta la empresa involucrada a marchas forzadas, consideró Salvador Maese Barraza, presidente de index Mexicali.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/aun-sin-conocer-causas-del-incendio-en-parque-industrial-index-23782043>

Buscan fortalecer la competitividad empresarial con Foro de Index Zona Costa BC

La Asociación de la Industria Maquiladora y de Exportación de Tijuana (Index Zona Costa BC) llevó a cabo el foro "Comercio Exterior y Fiscal 2025", en el que se contó con la participación de un grupo de expertos como panelistas.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/05/24/buscan-fortalecer-la-competitividad-empresarial-con-foro-de-index-zona-costa-bc/>

Brownsville necesita comenzar a tener conversaciones con Index Matamoros

Las compañías de Index Matamoros producen \$8 mil millones de productos manufacturados, pero Brownsville no está en la imagen, dice el ejecutivo de Gobar Systems, Rolando González.

<https://riograndeguardian.com/gonzalez-brownsville-needs-to-start-having-conversations-with-index-matamoros/>

SÍNTESIS INFORMATIVA

INDUSTRIA MAQUILADORA

Desaceleración en manufacturas tira personal ocupado en IMMEX

En marzo, el personal ocupado en establecimientos de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (IMMEX) tuvo un descenso de 0.1 por ciento en comparación con febrero y sumó dos meses consecutivos de caídas; a tasa anual disminuyó 1.2 por ciento. Analistas señalaron que desde 2023 se registró una contracción por la desaceleración de la industria en México. Asimismo, el personal ocupado en los establecimientos manufactureros cayó 0.2 por ciento respecto de febrero; no obstante, en los primeros tres meses del año ha acumulado disminuciones y a tasa anual también descendió 0.4 por ciento, por lo que suma 15 meses seguidos con pérdidas, destacó Gabriela Siller Pagaza, directora de Análisis Económico Financiero de Banco Base.

LA RAZÓN [ver testigo](#)

EL FINANCIERO [ver testigo](#)

SECTOR PRIVADO

Banca Empresarial Azteca reúne a líderes de cámaras y destacados empresarios del occidente del país

Cuando hablamos de la actualidad económica del mundo, la estrategia y la visión son dos puntos clave, es por ello que Banca Empresarial Azteca convocó a más de 50 líderes empresariales del occidente del país para hablar al respecto en un encuentro exclusivo celebrado el 22 de mayo en el Hotel Hyatt Regency Andares, en Guadalajara.

[FORBES.COM.MX](#) [ver testigo](#)

Tetra Pak fortalece su presencia y crecimiento en México

La firma sueca Tetra Pak, líder global en soluciones de envasado y procesamiento, inauguró su centro de producción de equipos con manufactura 100 por ciento mexicana, consolidando su apuesta por la industrialización local con visión global.

[MILENIO.COM](#) [ver testigo](#)

Inaugura AC centro de distribución más grande en México; invierte 1,400 mdp

Arca Continental inauguró su nuevo Centro de Distribución (CEDI) en Tonalá, Jalisco, convirtiéndose en el más grande en su tipo dentro de las operaciones de la compañía a nivel global, proyecto en el que invirtió mil 400 millones de pesos (mdp).

[ELFINANCIERO.COM.MX](#) [ver testigo](#)

El gigante energético Shell sale de México; venderá su marca de gasolineras a Iconn

El gigante energético europeo Shell Mobility saldrá de México y venderá su negocio y marca en nuestro país a la mexicana Iconn, dueña de las marcas 7-Eleven y Petro Seven. La salida de Shell, una de las compañías de energía más relevantes a nivel internacional, de nuestro país se da luego de que a principios de abril el gobierno mexicano suspendió temporalmente los permisos de importación de combustibles a la empresa estadounidense Valero Energy.

[ELECONOMISTA.COM.MX](#) [ver testigo](#)

EXCÉLSIOR [ver testigo](#)

Sinomex invertirá 150 millones de pesos en centro de servicio en la zona metropolitana de Monterrey

La empresa Sinomex, representante exclusivo en México de la marca china de camiones de pasajeros Ankai, invertirá alrededor de 150 millones de pesos en un centro de servicio y reparación en la zona metropolitana de Monterrey, el cual iniciará operaciones a finales de este año, indicó Diego Dignowity, su director general.

[ELECONOMISTA.COM.MX](#) [ver testigo](#)

Safe Capitals presenta la primera ciudad inteligente

Safe Capitals, desarrollador inmobiliario respaldado por Safe Group, presentó su nuevo proyecto Eco Valle ubicado en Villa Victoria, Estado de México, que forma parte de la línea Smart Green City de Safe Capitals, una visión de desarrollo

inmobiliario responsable y con impacto positivo. Este proyecto será una de las primeras ciudades inteligentes de su tipo en la región, capaz de generar más energía de la que consume, beneficiando no solo a sus residentes, sino también a la zona en la que se desarrollará. Gracias a este modelo energético autosuficiente, Eco Valle no tendrá un impacto medioambiental negativo, marcando un precedente en la construcción de comunidades sostenibles en México.

REPORTE ÍNDIGO 5 DÍAS [ver testigo](#)

Invierte ProximityParks 275 mdp en Guadalajara

La compañía de naves logísticas ProximityParks inició operaciones en el occidente con una inversión de 275 millones de pesos en la ciudad de Guadalajara ProximityParks Guadalajara Centro, con lo que refuerza su estrategia de expansión. Invierte ProximityParks 275 mdp en Guadalajara El primer espacio logístico indus Estamos convencidos de que trial de la firma en 'La Perla Tapatía', se encuentra en la zona metropolitana en la llamada última milla y cuenta con una superficie de 18 mil metros cuadrados, para eficientar procesos de logística y distribución.

EL FINANCIERO [ver testigo](#)

KIA ratifica con 150 mdd permanencia en el país

La automotriz coreana KIA considera clave su operación en México, por lo que no piensa mover su producción en el país y, al contrario, invirtió 150 millones de dólares a su planta de Pesquería, Nuevo León, para incrementar su actividad y exportar a más naciones, confirmó el director general de la marca en la nación, Horacio Chávez.

MILENIO DIARIO [ver testigo](#)

Helvex ahorra 529 mil millones de litros de agua

En los últimos 15 años, Helvex, a través de sus productos, ha permitido un ahorro de más de 529 mil millones de litros de agua o 42 días de consumo nacional, gracias a su portafolio de soluciones sustentables. La firma —que comenzó en 1950 como un pequeño taller en la colonia Santa María la Ribera y que es hoy una marca importante en el ramo— celebra su aniversario número 75, resaltando su labor en favor del cuidado y conservación del recurso más valioso de todos: el agua.

LA RAZÓN [ver testigo](#)

COMERCIO

Prometen a IP cerrar paso al acero de Asia

El Gobierno federal se comprometió con la industria siderúrgica a cerrar la frontera mexicana a todas las importaciones de acero procedentes de Vietnam, Malasia e Indonesia, reveló Juan Antonio Reboulen Bernal, presidente de la Comisión de Vinculación Política de la Cámara de la Industria del Hierro y el Acero (Canacero).

REFORMA [ver testigo](#)

Por aranceles caen exportaciones de autos; crecen otras manufacturas

Las ventas de mercancías mexicanas al exterior se moderaron a un avance de 5.8 por ciento anual en abril, afectadas por la caída en las exportaciones automotrices, pero el avance en el resto de las manufacturas permitió amortiguar el descenso, en medio de las tensiones por las acciones arancelarias implementadas por Estados Unidos.

ELFINANCIERO.COM.MX [ver testigo](#)

Exnegociadores piden evitar pasividad ante revisión del TMEC

México debe asumir una postura activa y propositiva ante la próxima revisión en 2026 del TMEC, coincidieron en entrevista los exnegociadores comerciales Luis de la Calle y Kenneth Smith. Ambos advirtieron que el país no puede limitarse a reaccionar a las demandas de Washington de forma pasiva, tras la guerra arancelaria iniciada desde el retorno de Donald Trump a la presidencia de EU y las críticas al tratado firmado por los tres países de Norteamérica en 2019.

FORBES.COM.MX [ver testigo](#)

Crece dependencia del mercado de EU en exportaciones automotrices

Las exportaciones automotrices de México aumentaron su dependencia del mercado de Estados Unidos, al pasar de una participación de 80.1% en los primeros cuatro meses de 2018 a 87.0% en el mismo periodo de 2025, de acuerdo con datos del Banco de México.

EL ECONOMISTA [ver testigo](#)

LABORAL

Grandes empleadoras

El número de personas en México que optan por recurrir a las plataformas tecnológicas como fuente de ingresos aumentó 23 por ciento en marzo a tasa anual, de acuerdo con datos del Servicio de Administración Tributaria SAT.

REFORMA [ver testigo](#)

Maestros ganarán más y se jubilarán mejor: SEP

El secretario de Educación, Mario Delgado, destacó que más de 19 millones de niños y jóvenes (92.1%) asisten a clases en más de 182 mil escuelas que diariamente abren sus puertas. Informó que el salario del personal docente tuvo un incremento de 9% retroactivo a enero y del 10% a partir de septiembre.

LA CRÓNICA DE HOY [ver testigo](#)

CÁMARA DE DIPUTADOS

García Harfuch acuerda mesas de trabajo con diputados para analizar leyes de manejo de datos

El titular de la Secretaría de Seguridad, Omar García Harfuch, acordó con los líderes parlamentarios de la Cámara de Diputados instalar mesas de trabajo para discutir las nuevas leyes en materia de seguridad, investigación e inteligencia. Lo anterior, particularmente en lo referente al acceso y manejo de datos personales y biométricos de los ciudadanos.

MILENIO.COM [ver testigo](#)

JORNADA.COM.MX [ver testigo](#)

CÁMARA DE SENADORES

Senado prepara impugnación contra empates en la elección judicial del INE: Fernández Noroña

El Senado de la República alista una impugnación contra el acuerdo del Instituto Nacional Electoral (INE) que establece que, en caso de empate en la elección judicial, se declare vacante el cargo, informó Gerardo Fernández Noroña, presidente de la mesa directiva del Senado, en conferencia de prensa.

EL FINANCIERO.COM.MX [ver testigo](#)

SEGURIDAD NACIONAL

SCJN valida transferencia de puertos a Marina: “no existe militarización del ámbito marítimo”

La Suprema Corte de Justicia (SCJN) validó este lunes la transferencia a la Secretaría de Marina (Marina) del control de los puertos, la marina mercante y la seguridad marítima en las aguas nacionales, al determinar que no existe una militarización del ámbito marítimo.

JORNADA.COM.MX [ver testigo](#)

Destruyen plantíos de droga en 5 estados

Entre el viernes 23 y el domingo 25 de mayo, las instancias que integran el Gabinete de Seguridad realizaron detenciones, cateos, aseguramientos de armas de fuego y de distintos tipos de droga en 20 estados. Como parte de la Estrategia para Combatir el Robo de Hidrocarburos, soldados localizaron 14 tomas clandestinas: tres en Hidalgo, seis en Jalisco, cuatro en Querétaro, y una en Oaxaca. En particular, en el caso de Querétaro, el personal de la Defensa en coordinación con técnicos de Pemex, aseguraron dos autotanques y recuperaron 18 mil litros de gasolina.

EXCÉLSIOR [ver testigo](#)

Gabinete da golpe al crimen en 22 estados

En acciones coordinadas del Gabinete de Seguridad se llevaron a cabo detenciones, cateos, aseguramientos de armas de fuego y de distintos tipos de droga en Baja California, Chiapas, Colima, Chihuahua, Coahuila, Durango, Estado de México, Guanajuato, Michoacán, Morelos, Nayarit, Nuevo León, Oaxaca, Querétaro, Quintana Roo, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas y Veracruz. Entre las acciones llevadas a cabo están la de Querétaro, donde elementos del Ejército, GN y Pemex aseguraron dos autotanques y recuperaron 18 mil litros de gasolina.

EXCÉLSIOR [ver testigo](#)

COYUNTURA POLÍTICA

Tras \$36 mil millones, SNTE saldrá a acarrear

Los maestros recibirán un aumento salarial del 9 por ciento, que representa una inversión de 36 mil millones de pesos, y ahora saldrán a votar en la elección judicial. La mayoría de los 2 millones 500 mil maestros afiliados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) ha recibido indicaciones sobre cómo usar las boletas en la elección de juzgadores el próximo domingo 1 de junio.

REFORMA [ver testigo](#)

Sheinbaum plantea manifestación pacífica contra impuestos a remesas en EU

La presidenta Claudia Sheinbaum hizo un llamado a los connacionales que radican en Estados Unidos a movilizarse contra el gravamen de 3.5 por ciento de impuesto a las remesas que salen de la Unión Americana, aprobado la semana pasada en la Cámara de Representantes de ese país. En la conferencia de prensa mañanera en Palacio Nacional, la mandataria subrayó que organizaciones de mexicanos en territorio norteamericano realizan cartas y comunicados contra dicha medida, la cual será discutida en el Senado estadounidense.

MILENIO.COM [ver testigo](#)

Conflicto entre Sheinbaum y CNTE escala con amenaza de boicot a elección judicial

El conflicto entre la presidenta Claudia Sheinbaum y los maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) se intensificó este lunes con más bloqueos en varios puntos del país, y la amenaza de continuar las movilizaciones hasta el domingo 1 de junio, cuando se realizará la primera elección del Poder Judicial en el país. Tras más de 10 días de huelga y plantón, los maestros redoblaron esta mañana los bloqueos en distintos edificios de la capital, incluyendo las instalaciones del Instituto Nacional Electoral (INE), de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y varios medios de comunicación.

FORBES.COM.MX [ver testigo](#)

MILENIO DIARIO [ver testigo](#)

LA JORNADA [ver testigo](#)

EL SOL DE MÉXICO [ver testigo](#)

Mitad de los mexicanos cree que con elección judicial los jueces serán más cercanos al Gobierno de Sheinbaum

El 50% de los ciudadanos cree que, tras la inédita elección judicial del 1 de junio en México, el poder judicial será más cercano al actual gobierno, que encabeza la presidenta Claudia Sheinbaum, indicó este lunes una encuesta del periódico El Financiero. El 50% de los encuestados cree que el Poder Judicial será más cercano al gobierno de llamada cuarta transformación, como se conoce al movimiento iniciado por el presidente Andrés Manuel López Obrador (2018-2024) y continuada por Sheinbaum, ambos del oficialista Movimiento Regeneración Nacional (Morena), mientras que 37% opina que el poder judicial será un contrapeso institucional y 13% no sabe.

FORBES.COM.MX [ver testigo](#)

SomosMX advierte presencia de "mapaches electorales" en comicios judiciales

La organización SomosMX, que busca ser partido político, convocó a la ciudadanía a conformar la Brigada Antimapache para vigilar los comicios del próximo 1 de junio en los que serán elegidos los integrantes del Poder Judicial de la Federación (PJF) y poderes judiciales locales en todo el país. En conferencia de prensa, Emilio Álvarez Icaza, exsenador del PRD e integrante de SomosMx, presentó la iniciativa como un movimiento civil con el que la población recopile evidencias sobre posibles irregularidades en la jornada electoral.

PROCESO.COM.MX [ver testigo](#)

Investigan a dos policías de CDMX por manipular pruebas del asesinato de funcionarios de Clara Brugada

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México informó este lunes que investiga a dos de sus agentes quienes estarían involucrados en la manipulación de los indicios del asesinato a balazos de dos funcionarios del Gobierno capitalino el pasado 20 de mayo.

[FORBES.COM.MX ver testigo](#)

Firma CDMX convenio a favor de los migrantes; es la segunda entidad del país que más solicitudes de refugio recibe

El gobierno de la Ciudad de México y el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) firmaron un convenio de colaboración a favor de la población migrante de la Ciudad.

[ELUNIVERSAL.COM.MX ver testigo](#)

Monreal afirma que Morena no está detrás de los “acordeones” para la elección judicial

Luego de que diversos medios de comunicación han denunciado la entrega de acordeones que dirigen a los ciudadanos a votar por ciertos candidatos en la Elección Judicial, a realizarse el próximo 1 de junio, Ricardo Monreal afirmó que Morena no está detrás de esas acciones.

[PROCESO.COM.MX ver testigo](#)

El INE advierte sobre boicot a elección judicial

El Instituto Nacional Electoral (INE) ya recibió dos denuncias en contra sobre la entrega de acordeones, que en los próximos días serán investigadas y ambos casos pasarán a la Comisión de Quejas y Denuncias para que determine si estas listas que inducen a votar por candidaturas específicas pueden seguir entregándose o prohibir su difusión.

[EXCÉLSIOR ver testigo](#)

Imperan en Congreso pleitos sobre trabajo

Lejos de su labor de dictaminación, la Permanente sólo ha trabajado en el pleno durante su primer mes de actividades, donde han imperado los pleitos verbales de su presidente, el morenista Gerardo Fernández Noroña, con los panistas Lilly Téllez y Federico Döring, así como con los priistas Rubén Moreira y Carolina Viggiano y con el emecista Pablo Vázquez Ahued. Pero en esos pleitos verbales también los protagonistas han sido Lilly Téllez con los morenistas Adán Augusto López Hernández, coordinador de los senadores oficialistas; Margarita Valdes, y el diputado Leonel Godoy, así como con la diputada petista Lilia Aguilar.

[EXCÉLSIOR ver testigo](#)

‘Que nadie influya en la decisión de votar o no’

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, lanzó un llamado a la ciudadanía para que no permita que alguien influya en la decisión de votar o no en las elecciones judiciales del 1 de junio. Con ese mismo entusiasmo y responsabilidad les decimos a todos: salgamos, seamos parte, no permitamos que alguien influya en la decisión de votar o no votar, por la vía que se intente hacerlo.

[EL HERALDO DE MÉXICO ver testigo](#)

Por plantón de CNTE, 1.2 millones de niños sin clases, comercios pierden 10 mil mdp...

Doce días de plantón de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en el Zócalo de la CDMX, en los que se ha expandido gradualmente a 12 calles a la redonda, han golpeado fuertemente la economía de la zona, al ocasionar pérdidas de los negocios que se ubican en el primer cuadro de la capital que, de acuerdo con el Consejo para el Desarrollo del Pequeño Comercio y la Empresa Familiar (ConComercioPequeño), representa 10 mil millones de pesos por ventas no realizadas, para un promedio de 833 millones de pesos cada día.

[LA RAZÓN ver testigo](#)

[OVACIONES ver testigo](#)

Esquivel, lista para elección judicial histórica

A unos días de las votaciones de la elección judicial, la ministra Yasmín Esquivel, quien busca continuar en la Suprema Corte, resaltó que la elección será histórica porque México necesita un sistema de justicia basado en la transparencia,

honestidad, principios y valores. Son elecciones donde, si participamos todas y todos en nuestro país, definitivamente vamos a elegir a los mejores candidatos.

PUBLIMETRO [ver testigo](#)

Niñez migrante: ruta cruel

La migración ilegal ha pasado de ser una problemática política a una crisis humanitaria. El tránsito de miles de personas por México, con la intención de llegar a Estados Unidos, se mantiene pese a las políticas antiinmigrantes de Donald Trump. En medio del contexto político que prevalece entre el gobierno estadounidense y México, y los constantes intentos por expulsar a todos los latinos del país norteamericano, quedan las niñas y niños que viajan solos a México en ruta migratoria.

REPORTE ÍNDIGO 5 DÍAS [ver testigo](#)

COYUNTURA ECONÓMICA

SAT logra recaudación por más de 19 mil mdp por corrección fiscal de multinacionales; llevo a cabo auditorías

Durante 2024, el Servicio de Administración Tributaria (SAT), logró una recaudación de impuestos por más de 19 mil millones de pesos a través de la corrección fiscal de los grandes los contribuyentes que incluye A las multinacionales. A través de su área especializada en Precios de Transferencia, pudo evitar que los grandes corporativos trasladaran indebidamente las utilidades obtenidas por sus operaciones en nuestro país, a otros lugares, afectando los ingresos del impuesto sobre la renta (ISR).

[ELUNIVERSAL.COM.MX](#) [ver testigo](#)



33 3121 9993



@indexoccidente



@indexoccidente



www.indexoccidente.org.mx